

Monitoreo y Análisis

11/mayo/2023

SECRETARIO

Señalan a Ejecutivo como responsable de propaganda política

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió que el presidente Andrés Manuel López Obrador es responsable por difundir propaganda gubernamental en período prohibido durante la etapa correspondiente al ejercicio de la revocación de mandato. Por unanimidad, los miembros de la Sala Superior determinaron que al no impedir que los titulares de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos**, así como el de Petróleos Mexicanos, Octavio Romero Oropeza, mencionaran programas de gobierno en una conferencia mañanera, el mandatario federal también incurrió en responsabilidad. **La Razón**, 7 https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002455nc.pdf

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

Agricultura

@Agricultura_mex

#MadresRurales: ejemplo de fuerza y amor Gracias por enseñarnos a volar, a soñar, a trabajar, a labrar los surcos y plantar semillas, a cuidar el ganado y respetar la naturaleza.

<https://bit.ly/3ps0iVO>

Ustedes son nuestras #HeroínasDeLaAlimentación y un #OrgulloDeMéxico.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1656433937512792064

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Me reuní con el Senador Ben Ray Luján @SenatorLujan, miembro del Caucus Hispano y del Comité de Agricultura del Senado. El comercio bilateral agroalimentario con #NuevoMéxico asciende a 267 mdd y es de vital importancia para el desarrollo económico en ambos lados de la frontera.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1656397735598125058>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Muestra de ello es que la mitad de las exportaciones mexicanas de ganado bovino en pie a EE.UU. cruzan por el estado de Nuevo México.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1656397738865487873>

Hoja 1 de 12

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX
Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura

Víctor Villalobos Arámbula
@vmva1950

Felicidades a las mamás de @Agricultura_mex y nuestras #HeroínasDeLaAlimentación en este #10DeMayo. Somos afortunados por contar con mujeres tan valiosas en el sector y ejemplo para las nuevas generaciones, porque combinan la vida familiar y laboral de manera excepcional.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1656359876379963401>

Víctor Villalobos Arámbula
@vmva1950

En este día y siempre, les expresamos nuestro aprecio por todo lo que representan en nuestras vidas y en nuestro sector. Esperamos que disfruten esta celebración rodeadas de sus seres queridos, con el cariño y gratitud que les tenemos.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1656359878783299598>

SECRETARÍA

(B-211) Comienza Agricultura Suministro de Fertilizante Gratuito para Sector Agrícola en Querétaro

Para continuar con las acciones en favor del campo, a través del programa Fertilizantes para el Bienestar, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** iniciará el suministro del insumo en Querétaro, donde beneficiará por primera vez a 16 mil productores de granos básicos. La dependencia federal señaló que esta entidad es la siguiente en recibir el insumo, luego de que se extendió la cobertura del programa prioritario de Agricultura a las 32 entidades del país, para atender a dos millones de productores. **24 Horas, 14 / El Heraldo de México, 19 / Excélsior, 30**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023003001nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023001198nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023003365nc.pdf

<https://agendadeldesarrollosocial.com/comienza-agricultura-suministro-de-fertilizante-gratuito-para-sector-agricola-en-queretaro/>

<https://hojaderutadigital.mx/comienza-agricultura-suministro-de-fertilizante-gratuito-para-sector-agricola-en-queretaro/>

<https://vocesdelperiodista.mx/voces-del-periodista/nacional/comienza-agricultura-suministro-de-fertilizante-gratuito-para-sector-agricola-en-queretaro/>

<https://acustiknoticias.com/2023/05/comienza-agricultura-suministro-de-fertilizante-gratuito-para-sector-agricola-en-queretaro/>

<https://ntcd.mx/noticias-comienza-agricultura-suministro-fertilizante-gratuito-sector-agricola-queretaro>

<https://julioomargs.com/2023/05/11/comienza-agricultura-suministro-de-fertilizante-gratuito-para-sector-agricola-en-queretaro/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1656406881840013314>

Hoja 2 de 12

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX
Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura



<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1656483273592258562>
<https://twitter.com/vocesdiario/status/1656397517565698051>
<https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1656380320101408769>
<https://twitter.com/JulioOmarGS/status/1656495155489153025>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=777563780454554&set=a.556144725929795>
<https://www.24-horas.mx/2023/05/11/sader-entrega-fertilizantes-en-queretaro/>

(B-210) Sader certifica inocuidad en producción y empaques de cebolla en Chihuahua

La Secretaría de Agricultura certificó la inocuidad en producción y empaque de cebolla en Chihuahua, el estado mayor productor nacional de esta hortaliza que es la tercera que se cultiva en México, solo detrás del jitomate y chile verde.

<https://www.noventagrad.com.mx/nacional/certifica-agricultura-inocuidad-en-produccion-y-empaqueres-de-cebolla-en-chihuahua.htm>
<https://www.informaorient.com.mx/nacional/certifica-agricultura-inocuidad-en-produccion-y-empaqueres-de-cebolla-en-chihuahua.htm>
<https://www.elsoldeacapulco.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaqueres-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://www.elsoldelbajio.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaqueres-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://www.elsoldecordoba.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaqueres-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://www.elsoldecauatla.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaqueres-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaqueres-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://www.elsoldelcentro.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaqueres-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://www.elheraldodechiapas.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaqueres-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaqueres-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://www.elsoldedurango.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaqueres-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://www.diariodelsur.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaqueres-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://www.la-prensa.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaqueres-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaqueres-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://www.elsoldeleon.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaqueres-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://www.elsoldehermosillo.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaqueres-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaqueres-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>



<https://www.elsoeldeirapuato.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elheraldodejuarez.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elsoldemazatlan.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elsoldelalaguna.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.eloccidental.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elsoordeorizaba.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elsodepuebla.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elsodeparral.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elsoldesalamanca.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elsoldesinaloa.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elsoldesanluis.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elsoldetulancingo.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elsoldetampico.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elsoldetoluca.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.tribunadesanluis.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.elheraldodetabasco.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.noticiasvespertinas.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>

<https://www.diariodexalapa.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>



<https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://www.elsoldezamora.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://www.nadietepregunto.com.mx/certifica-agricultura-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua/>
<https://enfoquedelnoreste.com/2023/05/10/certifica-agricultura-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua/>
<https://columnadigital.com/certificacion-de-inocuidad-en-cebolla-chihuahuense/>
<https://arribaelcampo.com.mx/certifica-agricultura-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua/>
<https://campoyturismo.com.mx/certifica-agricultura-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua/>
<https://www.voragine.com.mx/2023/05/10/certifica-agricultura-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua/>
<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua/>
<https://www.diariodequeretaro.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://it.eseuro.com/local/257305.html>
<https://www.eloccidental.com.mx/finanzas/sader-certifica-inocuidad-en-produccion-y-empaques-de-cebolla-en-chihuahua-10043961.html>
<https://twitter.com/elsoldeAca/status/1656456588293488640>
<https://twitter.com/heraldodotab/status/1656422719431536640>
<https://twitter.com/heraldocuu/status/1656433169837481985>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=777563347121264&set=a.556144725929795>

Presidente sí hizo propaganda: TEPJF

La Sala Superior del TEPJF decidió, por unanimidad de votos, que el presidente Andrés Manuel López Obrador es responsable indirecto de difundir propaganda gubernamental en periodo prohibido, por lo que lo exhortó a mantener la neutralidad en los próximos procesos electorales. Los magistrados determinaron que durante la revocación de mandato, el año pasado, el mandatario nacional no impidió que los titulares de la **Secretaría de Agricultura** y Desarrollo Rural, así como el de Petróleos Mexicanos (Pemex) mencionaron programas de Gobierno en una conferencia Mañanera. **24 Horas, 6 / La Jornada, 12 / Ovaciones, 19 / La Razón, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002781nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002084nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002628nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002455nc.pdf

Mosaico rural / ¿Ya resolvió Segalmex a los trigueros? / Luis P. Cuanalo Araujo

Han pasado varias semanas desde que inició el movimiento de los productores del Sistema Producto Trigo en el norte del país, principalmente en Baja California, quienes buscan un precio de garantía de 8 mil pesos por tonelada, similar al del año pasado, luego de que la

industria ofrece menos recursos, bajo el argumento de que la cotización depende de los mercados internacionales y los precios de garantía de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** no están actualizados. **Contra Réplica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023001541nc.pdf

En la Mira / El Poder Ejecutivo está podrido / Luis Cárdenas

Ahí está **Segalmex**, por ejemplo, cuyo principal responsable, Ignacio Ovalle, termina arrebuñado del amor presidencial, incluso con ternura: pobrecito, no sabía que su equipo estaba saqueando 15 mil millones de pesos del erario, ¡atrás, prensa carroñera!, ¿dónde estaban cuando el PRI robaba más? O el caso de Francisco Garduño, titular del INM, que no sólo podría tener cola en la cuestionada administración de las cárceles para migrantes envueltas en sospechas para favorecer a la dictadura de Nicaragua, sino que carga sobre su gestión ¡40 hombres muertos!, ¡40 quemados vivos!... **El Universal 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002306nc.pdf

La Cuarta Transformación / Aguas con el agua / Darío Celis

La venta en Polonia de pilas rotuladas con el logotipo de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** no es un misterio, sino uno más de los negocios que se hicieron en la dependencia en tiempos de Ignacio Ovalle. A detalle, el exdirector comercial, Manuel Lozano Jiménez, propuso y operó la compra de más de un millón de pilas a la empresa Tempoel México para que fueran integradas al Programa de Abasto Rural, por allá de septiembre del 2019. Con la salida de los funcionarios hoy buscados por la Fiscalía General de la República y la llegada de un nuevo equipo a la otrora Conasupo, la recepción de los insumos fue suspendida, a pesar de que fueron pagados anticipadamente los 15 millones de pesos que comprendía el contrato. A los almacenes de Diconsa solamente llegó la mitad de las pilas requeridas. El resto del lote que no fue recibido terminó en el Viejo Continente antes de expirar. **El Financiero 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002567nc.pdf

Lidera producción de flor

México es un gran jardín, sólo el año pasado la producción de flores fue de 5 mil 368 millones con un valor de 7 mil 577 millones de pesos. El Estado de México marcha a la cabeza con el 76.6 por ciento de la producción total y la generación de 5 mil 804 millones de pesos. De acuerdo a la **Secretaría de Agricultura**, por su belleza, aroma y colores naturales, las flores a lo largo de la historia, se han utilizado para expresar desde amor hasta agradecimiento. Por eso se obsequian como un elegante detalle en ocasiones especiales. **El Sol de Toluca, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023003097nc.pdf

Escala conflicto agrario; piden no castigar precios de granos

El conflicto agrario en Sinaloa escaló con la extensión del bloqueo que realizan productores de maíz y trigo a la planta de Petróleos Mexicanos (Pemex) en Topolobampo, a la de Guamúchü,

ante la queja porque el Gobierno federal no les ofrece un pago justo por sus cosechas y el riesgo de que, de no llegar a un acuerdo, puedan perderse hasta cinco millones de toneladas de granos. Cabe mencionar que las autoridades, a través de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, propusieron comprar un millón de toneladas para los productores de menos de diez hectáreas, lo que los ayuda, pero deja un agudo problema, pues hay cinco millones que están a la deriva, señaló López Cuadras. **24 Horas, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002836nc.pdf

Reto por maíz

En la serie de conversaciones entre México y Estados Unidos sobre la importación de maíz genéticamente modificado, es del lado mexicano donde están los mayores retos para demostrar con evidencia científica que implica un riesgo para la salud de los consumidores. Cecilia Stahlhut, consejera de Hogan Lovells México, explicó que para que Estados Unidos olvide su intención de abrir un panel de controversias al amparo del capítulo 31 del T-MEC, será necesario que los argumentos tengan un sólido respaldo científico y se expongan de manera correcta "Creo que **Sader (Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural)** tendrá un papel importante, pero tendría que ir más allá de sólo dar algunas declaraciones. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023003459nc.pdf

¿Será? / ¿Control de daños?

Cuentan que el equipo encabezado por Leonel Cota pidió ya permiso y apoyo de Palacio Nacional para dar un pronunciamiento sobre las finanzas en **Seguridad Alimentaria Mexicana** para señalar que el desvío de 15 mil millones de pesos de los que se habla son en realidad montos observados por la Auditoría Superior de la Federación dicen que más que encubrir a sus antecesores lo que quieren hacer es cubrirse las espaldas para cuando dejen el cargo. **24 Horas, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002710nc.pdf

AGRICULTURA

Impacta fuerte tipo de cambio a sector agro y exportaciones, afirman

La apreciación del tipo de cambio que se está registrando frente al dólar está afectando en gran medida al sector exportador de alimentos y se coloca como uno de los principales retos, aseguró Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA).

"Hay dos puntos que estamos enfrentando recientemente, pues, por un lado, es un tipo de cambio sumamente fuerte, que está afectando de manera muy importante, no nada más al sector cárnico sino a todo el sector primario, en especial a los que exportamos", dijo. **El Financiero, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002547nc.pdf

Recibió Hidalgo dos distintivos de Calidad Ambiental México

La entidad hidalguense obtuvo, a nivel nacional, dos de los seis distintivos entregados por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente [Profepa], respecto a la Calidad Ambiental México 2G23. Con la representación del gobernador Julio Menchaca Salazar, fue la secretaria de Turismo, Elizabeth Quintanar Gómez, quien asistió a la entrega, en la capital del país. Ahí expresó su emoción y destacó que con estos reconocimientos se busca impulsar la autorregulación ambiental para que las micro, pequeñas y medianas empresas, así como las Sociedades Rurales, cumplan voluntariamente con la normatividad ambiental e incrementen su productividad, al tiempo que aprovechan los recursos naturales para producir bienes y brindar servicios de manera sustentable. **El Economista 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002142nc.pdf

Impacta fuerte tipo de cambio a sector agro y exportaciones, afirman

La apreciación del tipo de cambio que se está registrando frente al dólar está afectando en gran medida al sector exportador de alimentos y se coloca como uno de los principales retos, aseguró Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). "Hay dos puntos que estamos enfrentando recientemente, pues, por un lado, es un tipo de cambio sumamente fuerte, que está afectando de manera muy importante, no nada más al sector cárnico sino a todo el sector primario, en especial a los que exportamos", dijo. Cortina Gallardo señaló que los productores están sufriendo una caída de precios muy importantes en la parte de cerdos y de bovino, lo cual viene a complicar todo el escenario hacia adelante. **El Financiero 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002547nc.pdf

Invitan a visitar el Pueblo con Encanto de Ayapango

Ayapango se ubica en la zona oriente del Estado de México, a una hora 20 minutos de la Ciudad de México y a dos horas de Toluca. La agricultura y la ganadería son las actividades principales de la región, destaca de ambas la producción de lácteos, dos de las principales granjas de la zona son una excelente opción de compra y degustación de productos Las y los amantes del turismo religioso pueden recorrer y admirar la Parroquia de Santiago Apóstol. **Impulso 13 / Portal 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023000635nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023001233nc.pdf

Urge reapertura de Centro Canino en zona de Tultepec

Luego de la clausura del Centro de Control Animal, la proliferación de perros callejeros se ha convertido en un problema social y de salud pública en Tultepec. En septiembre pasado, la Procuraduría de Protección al Ambiente del Estado de México (Propaem), clausuró el Centro de Control Animal de Tultepec. El coordinador general del área de Ecología, Salud Pública y

Fomento Agropecuario de Tultepec, Lino Urbán Ramírez, informó que la Propaem suspendió las actividades del Centro de Control Animal del municipio, desde el pasado 12 de septiembre, por la presunta comisión del delito de maltrato animal. **Capital Edomex 7**
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023001314nc.pdf

El contador

En el mercado existe una marcada tendencia por financiar proyectos con mecanismos de responsabilidad ambiental y social. Así, se colocó en la Bolsa Mexicana de Valores, que dirige José Oriol Bosch, el primer Bono Verde de Resiliencia, una operación a cargo de los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura, encabezados por Jesús Alan Elizondo Flores, por dos mil 985 millones de pesos. Los recursos serán para promover la inversión de proyectos productivos que puedan mejorar la resiliencia de los productores y cadenas de valor en el sector agropecuario y el medio rural, todo esto con el objetivo de reducir su vulnerabilidad frente a los cambios en el clima. **Excélsior, 29**
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023003318nc.pdf

Se secaron tres presas en Querétaro; afecta agricultura, pesca y turismo

Tres presas de la entidad quedaron totalmente secas a causa de las altas temperaturas y la falta de lluvias, entre ellas el embalse Constitución de 1917, el más grande de Querétaro, cuyo vaso tiene capacidad para 70 millones de metros cúbicos, dio a conocer Rosendo Anaya Aguilar, titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedea) estatal. Rosendo Anaya expuso que la temporada de lluvias generalmente se inicia entre los meses de abril y mayo, lo que hasta el momento no ha ocurrido, y el resultado es una enorme sequía en los municipios de Tequisquiapan, Cadereyta, Pedro Escobedo y San Juan del Río, cuyos campos de cultivo sufren hoy estragos históricos. **La Jornada 30**
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023001878nc.pdf

Consigue gobierno subejercer 161 mil mdp

Debido a la expectativa de una caída en los ingresos durante 2023, el Gobierno Federal está recurriendo a un manejo prudente del gasto por la vía de subejercicios de manera generalizada. Recordó que en el primer trimestre se ve una caída de 5.5 por ciento acumulada, y ante esta expectativa, dijo, "Hacienda tiene muy claro que los ingresos pudieran estarse desacelerando a lo largo de todo el año, debido a una caída de los precios del petróleo en comparación con 2022, pero también ante una desaceleración de la actividad económica que pudiera estar propiciando que haya una menor recaudación tributaria". En los ramos administrativos, el mayor subejercicio estuvo en turismo, seguido de agricultura y desarrollo rural. **El Financiero 10**
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002630nc.pdf

Mapa de georreferenciación facilita las inversiones

Debido a la expectativa de una caída en los ingresos durante 2023, el Gobierno Federal está recurriendo a un manejo prudente del gasto por la vía de subejercicios de manera generalizada. En los ramos administrativos, el mayor subejercicio estuvo en turismo, seguido de agricultura y desarrollo rural. **Milenio Estado de México, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002718nc.pdf

Sube 15% el consumo de drogas entre adolescentes del Edomex

La experiencia con el alcohol o con alguna droga se convierte en adicción, en menores desde 9 o 10 años que tienen contacto ya sea con un cigarro, con una cerveza, fumando lo que se le llama un churro o estopa con algún solvente, que le dicen la mona". **Milenio, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023003417nc.pdf

Desde las Alturas / Arturo Albíter Martínez

Resulta que hasta el cierre de abril, el nivel que marca ese indicador se mantiene a la baja, pero uno de los sectores más preocupantes es el de alimentos y bebidas no alcohólicas que continúa en niveles elevados. La inflación general registró una baja hasta situarse en el 6,25% cuando en marzo el nivel era del 6.85%, con ese dato se podría considerar que son buenas noticias una disminución de 0.61 y es el menor nivel en 18 meses. El precio de alimentos que es vital para la mayoría de la población, sobre todo para los más desprotegidos se mantiene elevado. **Impulso / Edomex, Arturo Albíter Martínez, P2**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023000691nc.pdf

Antropeceno / Las burbujas de México / Bernardo Bolaños

Dicen los morenistas que invalidar la primera parte de la reforma electoral por desaseo legislativo lo está festejando una minúscula burbuja tuitera, pero provoca el desprecio del pueblo. Si de burbujas se trata, la oposición y los críticos del oficialismo forman una gran tina jabonosa. Están adentro científicos furiosos, artistas a los que se ha lanzado al desempleo, trabajadores priistas de la CTM y campesinos priistas de la CNC, la generación de jóvenes que estudió energías limpias y sustentabilidad, empresarios con sus familias, periodistas amenazados por la crisis y el crimen, monjitas y sacerdotes. **La Razón de México, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002407nc.pdf

Escala conflicto agrario; piden no castigar precios de granos

El conflicto agrario en Sinaloa escaló con la extensión del bloqueo que realizan productores de maíz y trigo a la planta de Petróleos Mexicanos (Pemex) en Topolobampo, a la de Guamúchil, ante la queja porque el Gobierno federal no les ofrece un pago justo por sus cosechas y el riesgo de que, de no llegar a un acuerdo, puedan perderse hasta cinco millones de toneladas de granos. Manuel Gumaro López Cuadras, presidente de Productores Independientes en la entidad, explicó que el presidente Andrés Manuel López Obrador, a través del gobernador

Rubén Rocha Moya, les pidió que aumentaran la producción para este año; sin embargo, ahora incumple. Pues no hay convenios de compraventa para sus cosechas.

<https://www.24-horas.mx/2023/05/11/escala-conflicto-agrario-piden-no-castigar-precios-de-granos/>

Día de las Madres representa el 45% del total de ventas anuales de flores

¿Sabías que en México al año se venden más de 70 millones de rosas? Los productores de “El Organal”, una pequeña comunidad de San Juan del Río en Querétaro, aseguran que el 45 por ciento de sus ventas anuales son gracias al Día de las Madres. Para los productores de “El Organal” el día más importante del año es el 10 de mayo porque es su principal fuente de ingresos y cientos de familias se benefician gracias a la producción de rosas.

<https://www.cronica.com.mx/nacional/dia-madres-representa-45-total-ventas-anuales-flores.html>

PESCA/ACUACULTURA

Activan en BCS alerta por toxina en moluscos

El Gobierno de Baja California Sur ordenó provisionalmente suspender la extracción, comercialización y consumo de moluscos bivalvos, como lo son ostiones, almeja, mejillón o callo de hacha, porque encontraron en ellos, en la zona del municipio de Comondú, una toxina que puede causar la muerte. El pasado 4 de mayo, la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris) emitió la alerta sanitaria por saxitoxina, en específico desde el Puerto Adolfo López Mateos hasta la zona estero Buenavista. La saxitoxina es una toxina marina que en niveles normales no afecta en el consumo humano, pero al exceder el límite causa problemas en el sistema nervioso, lo cual puede provocar parálisis o hasta falla ventilatoria. **Reforma, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002993nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Hierve frontera, se refuerza EU

A unas horas de que el Gobierno de Estados Unidos implemente una nueva regulación para migrantes, que impedirá solicitar asilo a quienes crucen ilegalmente, miles de personas, especialmente de Centroamérica, Sudamérica y México, pero también de países tan lejanos como Ucrania, abarrotan la franja fronteriza del lado mexicano en un intento desesperado por internarse al país vecino antes de que entren en vigor leyes más restrictivas. El Gobierno de Estados Unidos desplegó a 24 mil agentes a lo largo de la frontera en un esfuerzo para evitar los cruces de migrantes, y ordenó el envío de mil 500 soldados en servicio activo adicionales

para respaldar a la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002946nc.pdf

Oposición respalda a Corte ante la embestida oficial

Legisladores del PAN, PRI, PRD, MC y del Grupo Plural en el Congreso cerraron filas con la Suprema Corte de Justicia de la Nación y adelantaron que no permitirán que se debilite al Poder Judicial, luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador y la cúpula de Morena amagaran con juicio político a los ministros y una reforma constitucional para quitarles "privilegios". Aseguraron que se trata de una "venganza" de Morena porque los ministros invalidaron la primera parte del plan B electoral. Criticaron a Ricardo Monreal, al señalar que antes defendía la Constitución y ahora arremete contra el Poder Judicial. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002262nc.pdf

Alcanza el tipo de cambio mínimo desde 2017

La moneda mexicana cotizó ayer en su mejor nivel desde el pasado mes de julio de 2017, después de que la divisa norteamericana se debilitó ante mayores apuestas a que la Reserva Federal no deberá de ser tan restrictiva después del último dato de inflación en Estados Unidos. En la jornada previa, la divisa local ocupó el segundo lugar del ranking de divisas emergentes con mayores ganancias; información del Banco de México (Banxico) dio cuenta que el tipo de cambio alcanzó una paridad de 17.5582 pesos por billete verde y reflejó una apreciación de 1.13 por ciento o 20.04 centavos, respecto a su último dato registrado. **El Financiero, P.p 1-4**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023002482nc.pdf

Inicia 4T compra de bienes de mexicana

El gobierno de México inició la compra de bienes e inmuebles de la desaparecida aerolínea Mexicana de Aviación, con la adquisición de un edificio de seis pisos y tres niveles de estacionamiento en Guadalajara, con un valor de 162.4 millones de pesos. En el inmueble, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes y la Agencia Federal de Aviación Civil planean abrir la Primera Sede Foránea de la Dirección de Medicina de Aviación de la AFAC. Con la nueva aerolínea Mexicana, bajo la administración de la Sedeña, se busca competir y ofrecer bajos precios en los vuelos comerciales a distintos destinos del país, y podría comenzar operaciones a finales de 2023. **El Heraldo de México, P.p 1-4**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_11052023/11052023000862nc.pdf